

RADD avril 2025

BIEN SE NOURRIR SANS DEVORER LA PLANETE

rencontres
du
développement



auXerroises
durable

AUXERRE / LE SILEX

Edition mai 2025



La 15^{ème} édition des RADD aura lieu **du vendredi 23 mai au samedi 31 mai** sur le thème de l'alimentation, de la santé, de l'agriculture...

Le monde a connu, au cours des années 50 et 60, une révolution agricole qui a fait exploser les rendements des terres exploitées. Pourtant cette agriculture intensive n'a pas fait que des miracles. Elle a pollué les nappes phréatiques, dégradé les sols et fait reculer la biodiversité, sans faire disparaître La malnutrition qui a persisté sous toutes ses formes. Selon l'ONU en 2020, 9,9% de la population mondiale ne mangent pas à sa faim. En 2050, la Terre comptera 9,7 milliards d'habitants. Alors, comment nourrir dignement cette population malgré des terres affaiblies et souffrant de la pollution et du manque d'eau ?

Bien s'alimenter, il y a quelques années encore, cela signifiait se nourrir sainement, pour sa santé, en veillant à la qualité nutritive des aliments. Aujourd'hui, à l'heure du réchauffement climatique et de la lutte contre les émissions de gaz à effet de serre, mais aussi des risques sanitaires liés à l'industrialisation des modes de production, les défis de l'alimentation se posent en termes nouveaux. Il ne s'agit plus seulement de s'interroger sur le contenu de son assiette, mais aussi de s'intéresser à la manière dont il a été produit et comment il est venu jusqu'à nous, comment on l'a préparé et consommé, et comment on recyclera les déchets.

Comment arriver à nourrir sainement toujours plus d'être humain en préservant l'environnement et le climat ? C'est cette question cruciale que les 15^{ème} RADD poseront aux intervenants : chercheurs, sociologue et historien de l'alimentation, cuisinier et agriculteurs. Quels sont les outils, les nouvelles formes de production à promouvoir, les modes de commercialisation et de diffusion à privilégier ? Comment parvenir à une alimentation satisfaisante (tant sur le plan nutritif, que sur celui des saveurs et des prix) aussi bien pour soi que pour les agriculteurs et la planète ?

Mais les RADD, c'est aussi la volonté de ne pas rester dans le seul domaine de l'expertise intellectuelle et de confronter les analyses aux réalités et aux acteurs locaux. Ainsi des tables rondes et visites sur le terrain vont illustrer les nouvelles pratiques qui s'inscrivent dans l'Auxerrois.

C'est aussi la parole donnée à des artistes pour des moments théâtraux, poétiques, gastronomiques, picturales ou photographiques...